

# PAMELA MARÍA DE BATTISTA GANÓ EL FRAY MOCHO 2017 DE POESÍA

---

La Secretaría de Turismo y Cultura de Entre Ríos realizó este viernes p.p. la apertura de sobres para conocer el ganador del Concurso Premio Literario Anual Fray Mocho, Género Poesía Inédita 2017. La galardonada es una joven escritora de 33 años, profesora de Lengua y Literatura, de Gualeguaychú.

A Pamela María De Battista, bajo el pseudónimo “Merielle Ville” para la ocasión, le fue otorgado el primer premio por unanimidad por los miembros del jurado: Natalia Litvinova, Roberto Daniel Malatesta y Mariano Blat, entre 68 obras poéticas.

“Cuaderno para brujas” transita el mundo de la mujer que lucha. “El título hace referencia a la bruja simbólica, la mujer que es juzgada por cuestionar el patriarcado y se planta con sus propias decisiones, con sus hechos, y sus propios sueños”, indicó la ganadora de la máxima distinción literaria otorgada por la provincia. “El trabajo habla de la mujer que crea y sufre. Las poesías del libro transitan la idea de la mujer desde estos puntos y también desde la maternidad que yo misma vivo, y el ser poeta”, continuó.

Acerca de cómo recibió la noticia la docente de secundaria comentó: “me costó darme cuenta de lo que me estaba pasando. Porque sé de la importancia de este certamen, y sé de los y las grandes poetas que han recibido este premio anteriormente, y es muy difícil para mí sentirme a la altura. De manera que me siento intensa e inmensamente emocionada. He trabajado mucho en el libro que mandé y me resulta sumamente gratificante que ese trabajo haya dado este fruto”.

“No escribí enteramente el libro para este concurso. Ya tenía varias poesías escritas que abordaban la temática. Para el concurso las reuní, trabajé y escribí algunas más. La idea era tener el libro armado y, en el caso de no resultar premiada, publicarlo en algún momento cuando pudiera”, indicó la joven.

## **Alerta y en marcha**

Acerca de si éstas 35 páginas ganadoras están basadas en casos reales, Pamela De Battista expresó que “debo contestar que sí y no a la vez. Digo que sí porque la realidad está ahí palpitando. La lucha feminista, la maternidad, la escritura. En un poema se aborda el tema del acoso hacia una adolescente, es decir, algo que es parte de la realidad de todas. Y digo que no es real porque ahí hay construido un yo poético, que es quien tiene la voz. Y también un mundo ficcional, en muchos de los poemas”.

“La poesía para mí es una labor, un trabajo que disfruto infinitamente. Escribo desde mi niñez, y puedo decir que es y ha sido siempre una búsqueda constante de qué decir, cómo, a quién, para qué. Leo poesía, comparto lecturas, aprendo mucho de la escritura de otros. Para mí es una construcción que no hago sola, sino que comparto con mis poetas amigos y amigas. Y me es significativa en tanto me interpela, me moviliza, en tanto es pueblo”, destacó. “Así quiero que sea mi escritura, e intento trabajarla para lograr eso, que me mantiene alerta y en marcha”, agregó. Finalmente, sobre el o los destinatarios de las poesías, la autora desea “que este libro llegue a quien quiera llegar”.

## **Nuevas voces**

Germán Gómez, director de Gestión Cultural de la provincia, manifestó que “este premio, que

reconoce históricamente a nuestros escritores y nuevas voces de las letras entrerrianas, debe también hacer trascender la potencia creativa hacia el futuro y no solo dejarla estampada en un libro. En este caso, con la poesía de una joven, renovamos el espíritu diverso y amplio de la literatura, con un vuelo fantástico, con una pluma mágica, que haremos llegar a toda la provincia”, señaló.

A su momento, el director de la Editorial Entre Ríos, Fernando Kosiak, quien estuvo presente en la apertura de los sobres remarcó la importancia del premio de este año, “no solo por el contenido de la obra en este contexto que vivimos, sino porque hace 46 años que una mujer no ganaba esta distinción en el género poesía. La última en obtener el galardón de 1971 fue María Luisa Cresta”, subrayó.

## **Sobre el Premio Literario Anual "Fray Mocho"**

Con el fin de poner en valor la producción literaria de autores entrerrianos cuyos trabajos involucran un pensamiento propio y representan valores vinculados a nuestra provincia, el gobierno provincial a través de la Secretaría de Turismo y Cultura Entre Ríos convoca todos los años al Premio Literario Anual Fray Mocho. Es la máxima distinción literaria otorgada por la Provincia, y en cada edición llama a distintos géneros literarios de acuerdo con el siguiente ordenamiento: teatro, poesía, cuento, novela y ensayo. Este criterio fue establecido según Ley N° 7.823 y su Decreto Reglamentario N° 2.967/87 GOB.

En las últimas ediciones del premio Fray Mocho resultaron ganadores Abel Schaller, de Paraná, en Poesía (2013); Iván Cáceres, de Paraná, en Teatro (2012) y Francisco Senegaglia, de Concordia, Novela (2010), Laura Erpen en Ensayo (2011) entre otros. Asimismo destacados referentes de la cultura de nuestro país como Orlando Van Bredam, Jorge Ricci, Cipriano Argüello Pitt, entre otros, han participado como jurados. En 2017, la obra premiada, La bondad de los extraños (obra de teatro inédita) de Fernando Kosiak, fue seleccionada por el jurado compuesto por Miguel Franchi, Gerardo Dayub y Liliana Gioia.

## **El premio**

Como cada año, el premio que se otorgará consiste en la edición de la obra por parte de la Editorial de Entre Ríos, de un mil (1.000) ejemplares; doscientos (200) de los cuales se entregarán sin cargo al autor.

## **Informes**

Secretaría de Turismo y Cultura  
Gobierno de Entre Ríos

Dirección: Gardel 42 – Paraná  
Teléfono: 0343 – 4207828  
Facebook: Cultura Entre Ríos  
Página Web: <http://cultura.entrerios.gov.ar>